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質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

 

１.市内保育園のよりよい環

境づくりについて 

 

 

 

【質問趣旨】 

 市内保育園の現状は現場の

声として人材不足が死活問題

となっており、この人材不足

により園児の保育環境に様々

な弊害が生じているのが現状

である。また、本年度の待機

児童数も県内ワースト１とな

っているとともに、園児たち

を取り巻く施設環境も著しく

老朽化が進んでいる。そこで、

本市における保育環境の改善

に対しての見解を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市の保育園の現状に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）公立保育園においての

人材確保について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 本市においての待機児童数は本年度 4 月には 61 名と愛知県内でもワースト１と

聞いているが、この現状をどう捉えているか伺う。 

 

 

② 昨年 10 月より保育料の無償化がスタートし、本市の無償化による保育料の減収

分は地方交付税で賄われると聞いている一方で、保育の現場では市の負担増によ

る保育士の待遇の悪化が心配されているが、本市の負担増はないのか伺う。 

 

 

③ 保育料無償化に伴い、子育て世代の共働きが増加し、保育園に対する需要の増加

が今後も予想されるが、対策はあるのか伺う。 

 

 

① パート保育士の給与額の表示方法が、本市では期末手当を含まない額での表示で

あり他市とは異なるため、本市の給与の額が少ないように感じられ、近隣の市町

に人材が流れてしまいパートの確保の障害となっているが、この現状に対しての

本市の見解を伺う。 

 

② 地方公務員法及び地方自治法の一部改正により、他市においても来年度より会計

年度任用職員に対し期末手当が支払われるが、他市の動向を把握しているのか伺

う。 
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③ 現在、保育の現場では人手不足が深刻な問題となっている。通常は保育中の突発

的な怪我や病気の対応、保育士の急用による休みに対して、フリーの保育士やパ

ートの保育士で対応しているが、人手の足りない場合は主任や園長が対応するた

め、時には職員室が一時的に空になってしまう状態が生じているが、このような

状況をどのように考えるか。 

 

 

④ 人手不足によるギリギリな職場環境により、若い保育士のスキルの向上が難しい

ため結果として、他の保育士の負担が増え、気持ちの余裕が生まれないため、保

育の質の低下が生じて、保護者への対応の遅れや保育士の気持ちの余裕のなさが

悪い方向に向かってしまうという悪循環が生じかねない。こういった現状は認識

しているのか伺う。 

 

 

⑤ ③、④であげた状況を現在はパートの雇用と保育士たちの知恵と時間の使い方で

対応しているが、パートに対する依存度が高いため、パートの方の希望する時間

を優先し、正職員の勤務体制や雇用環境に影響が出てくることが懸念され、保育

内容の伝達が難しいなど、様々な問題が生じかねないがどのように考えるか伺

う。 
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（３）園児を取り巻く施設環

境等の老朽化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑥ ③、④、⑤であげた慢性的な人手不足の結果、正職員の負担が増え、その中には

育児休暇に入った後、離職して現場に復帰してこない方もあり、保育士の年齢の

空洞化が生じていると共に、長時間の拘束と待遇が合わないため、多くの離職者

を出すという深刻な事態が生じかねない。このような状況を回避するための対策

は急務であるが、改善策があれば伺う。 

 

 

⑦ 慢性的な人手不足に対し、正常な保育に必要な適正数を把握し、正保育士、パー

ト保育士の確保が喫緊の課題であるが本市の見解を伺う。 

 

 

① 施設環境等の老朽化の中で一番の問題点が園舎の老朽化があげられる。本市にお

ける園舎の大部分が小中学校の校舎同様、築 40 年を経過し、特に、外壁、床な

どが著しく老朽化が進んでおり、園児に対して危険を及ぼす可能性が生じている

がこの状況をどう捉えるのか伺う。 

 

 

② 一部の園では、土砂災害警戒区域に隣接しているため大規模改修工事が進んでい

ないと聞いているが、今後どのように対応していくのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 



（様式２） 

備考 １．必ず、大項目を【１、２、３・・・】、中項目を【（１）、（２）、（３）・・・】、小項目を【①、②、③・・・】として明記し、質問内容、要旨等の具体的かつ明瞭化に努める。 

２．数値の答弁を求める場合は、必ずその旨を記載する。また、過去の経緯、他市の状況等の答弁を求める場合も、同様の扱いとする。 

３．ＭＳ明朝体、１２ポイントで記載する。 

（ 4 ページ） 

３番   西本 潤 議員  

質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ 園舎と同様に園児たちの使用する保育道具なども著しく老朽化が進み、特に運動

器具、楽器、絵本などは使用できないものもあるが、どのように更新していくの

か伺う。 

 

 

④ 保育用具と同様、園児たちの事故に直結する遊具の老朽化もみられる。定期的に

点検を行い、危険と判断されたものは修繕するなどの措置がとられているが、危

険と判断され、使用不可のものに対しては今後どのように対応していくのか伺

う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


